

# 13.000.000 de norteamericanos al servicio de las armas

## La tercera movilización

Washington, 24. — El próximo lunes 13.000.000 de hombres entre los 34 y los 54 años de edad se inscribirán en las listas de reclutamiento como consecuencia de la aplicación de la ley del servicio nacional obligatorio. Se trata de la tercera movilización de súbditos norteamericanos hecha desde mil novecientos cuarenta. — EFE.

# EL FARO

DIARIO DE LA MAÑANA GRÁFICO Y DE INFORMACIÓN GENERAL

Año IX, - Numero 2.334 - Ceuta, Sábado 25 de Abril de 1942 - Ejemplar: 25 céntimos

## DIVISION AZUL

Barcelona, 24. — Ha caído gloriosamente en Rusia el camarada Carlos Bonacasa. — CIFRA.

# LOS JAPONESES han desembarcado en Antica

## EL RESTO DE LAS FUERZAS QUE DEFENDIAN PANAY HA HUIDO A LAS MONTAÑAS

### La presión japonesa es cada vez más fuerte

#### COMUNICADO ALIADO DEL PACIFICO

Melbourne, 24. — Comunicado del cuartel general aliado en el Suroeste del Pacifico. El enemigo ha efectuado tres ataques aéreos durante las últimas veinticuatro horas, sobre Port Moresby. El primero se registró a las 10 horas y fué ejecutado por tres cazas y el tercero a las quince por dos cazas. Los daños materiales han sido insignificantes.

Nueva Bretaña. — En la mañana de ayer la aviación aliada atacó Rabaul. Gran cantidad de bombas fueron arrojadas sobre el puerto, los cuarteles y los depósitos, cuyo personal fué ametrallado. Filipinas. — La isla fortificada de Corregidor ha sido

sometida a un nuevo bombardeo intermitente.

La artillería filipina y las baterías aéreas replicaron con sus fuegos sobre las concentraciones de tropas.

Los japoneses han desembarcado fuerzas de Infantería, artillería y carros en Kilo-Capiz y en Antica.

Las tropas aliadas opusieron tenaz resistencia rechazando los movimientos del enemigo.

En Mandalay solo se registró actividad esporádica de patrullas. — EFE.

#### TERMINO LA OCUPACION DE PANAY

Tokio, 24. — Comunican de Panay que las fuerzas japonesas que desembarcaron en esta isla el día 16 de abril han terminado las operaciones de ocupación de la misma.

El resto de las fuerzas que defendía Panay se han replegado a las montañas del interior. — EFE.

#### LOS QUE HUYEN DE BIRMANIA

Chitstong, 24. — Más de doscientos mil refugiados de Birmania han pasado por esta ciudad camino de la India.

Las autoridades británicas se esfuerzan por socorrer a cuantos han abandonado sus casas ante el avance de las tropas japonesas. — EFE.

#### PERIODISTAS EVACUADOS

Tokio, 24. — Ciento veinticuatro periodistas ingleses y norteamericanos, entre los que figuran agentes consulares, han sido evacuados de Cantón, Svatic y Amory, y han llegado ya a Shangai, desde donde esperan poder seguir viaje acompañados de otros diplomáticos. — EFE.

#### DICEN QUE NO DISMINUYE LA VIOLENCIA DE LOS ATAQUES

Washington, 24. — Hoy se han recibido pocos informes sobre la marcha de las operaciones militares en el sector del Pacifico.

Solamente se sabe que la violencia de los ataques no ha disminuido y que la lucha aérea entre japoneses y americanos continúa sin interrupción.

Los aviones aliados mantienen los duros ataques contra Rabaul.

En Nueva Bretaña la superioridad aérea es manifiesta. — EFE.

#### SIGUE LA RETIRADA ANGLOCHINA

Shangai, 24. — Según los comunicados facilitados en Nueva Delhi y Chungking, las tropas anglo-chinas prosiguen su repliegue hacia el Norte, ante la presión japonesa, de suerte que el flanco derecho aliado queda expuesto a ver cortada su retirada. — EFE.

#### LA PRODUCCION EN JAVA

Tokio, 24. — El consejero civil de la Administración civil japonesa en el Sur, conde Kodema, ha llegado en la noche de miércoles a Soersbag, para inspeccionar las instalaciones portuarias, yacimientos petrolíferos y otras.

El jueves en la noche continuó el viaje de inspección con dirección a Nalang, de (Pasa a la séptima)

## La bolchevización del Irán



Unión Soviética  
línea de demarcación anglo-soviética (hasta marzo de 1942)  
Ampliación de la zona de intereses soviéticos (hasta marzo 1942)  
línea fortificada soviética frente a la frontera oriental turca  
línea fortificada inglesa frente a la frontera meridional turca  
línea de penetración rusa hacia el territorio de Mosul  
Directriz de la expansión rusa hacia el mar

Cuando los ingleses y bolcheviques entraron en el Irán, lo hicieron bajo el pretexto de paralizar la actividad subterránea de la seuda quinta columna alemana. Todas las personas de nacionalidad alemana fueron arrojadas más allá de la frontera turca en condiciones escandalosas. Pero las potencias anglo rusas no pensaron en evacuar el país. Por el contrario: se dió abiertamente a conocer que la ocupación tenía por sentido una nueva vía de abastecimiento hacia la URSS.

Y, en efecto, se efectuó el acondicionamiento de largas y difíciles vías de comunicación que van desde el Golfo del Irán hacia la URSS. Pero bien pronto se comprobó que el problema de las comunicaciones no era solo la única y profunda razón de esta ocupación. En el mes de marzo de este año los soviets se adelantaron más allá de la línea de demarcación en la región de Disphul, Isfahan y Mesched y ocuparon al mismo tiempo las zonas fronterizas del sector de Mosul. Quedaba así de manifiesto que los so-

viets tenían puestos los ojos en la riqueza petrolífera del Próximo Oriente y querían al mismo tiempo utilizar la ocasión para realizar el sueño ruso de una salida al mar sobre el Océano Indico.

En Inglaterra, se observa esta tendencia de los soviets con gran cuidado porque el Irán se ha considerado siempre como una zona de seguridad para la India, y la aparición de los soviets en el Golfo Pérsico podría tener consecuencias fatales para el porvenir. Los soviets caminan ahora sobre la pista del Imperialismo ruso: según el tratado anglo ruso de 1907, Rusia había de obtener la salida al mar libre, y sólo su catástrofe de 1917 preservó a los ingleses de pagar la factura rusa. ¡Qué elevada no habría de ser esta factura si los aliados soviéticos de Inglaterra venciesen en este combate! Como puede verse, Inglaterra, aún en el caso de que alcanzase la victoria, saldría perdiendo no solo con respecto a los Estados Unidos sino también con la URSS.

## Ejercicios de aviación en Francia



Los aviadores franceses, a un a señal de alarma, corren veloces a ocupar sus puestos respectivos.

# LA NECESIDAD DEL NUEVO FRENTE

Tendría una longitud de unos 3.000 kilómetros

Washington, 24. — El general británico Power ha expresado la necesidad de crear un nuevo frente en la costa occidental de Europa, en una longitud de unos 3.000 kilómetros, que se encuentra en poder de las tropas alemanas, destacando la necesidad de que dicho frente sea un hecho cuanto antes para aligerar el peso que Rusia soporta en esta guerra. — EFE.

EDITORIAL

LAS NECESIDADES DE DISTRIBUCION

Con razón se ha dicho que uno de los ejes principales en que la actividad económica de hombres y pueblos descansa es la distribución. Los estudiosos y teóricos preconizan constantemente lo decisivo que resulta para un ciclo económico el cuidado escrupuloso de bien distribuir. Porque la circulación de los bienes que satisfacen necesidades humanas sirve de nexo íntimo y directo entre la fase productiva y la del consumo. De poco serviría — no se trata de mera hipótesis, sino que ha sido y es realidad constante en la historia de los pueblos — producir mucho y bien, si las masas de bienes obtenidos no circulan ni discurren en dirección de aquellas zonas que se hallan necesitadas de ellas. El cuerpo social es una copia viva del organismo biológico, donde la importancia del sistema circulatorio aparece con extrema clarividencia. La distribución y el comercio son el verdadero plasma sanguíneo de la vida económica.

Una paralización o un embotellamiento grave supone la atrofia, la pérdida de miembros y, en muchos casos, la muerte definitiva del organismo. Las grandes crisis históricas en el orden económico están señaladas, al mismo tiempo que por defectos de producción, por atrofias circulatorias. El equilibrio pide que los productos discurren de zonas productoras hacia zonas deficitarias, buscando el nivel apetecido de mercado a mercado.

A las dificultades que ayer apuntábamos, basadas en nuestra necesidad de volcar un volumen grande de nuestro escaso tonelaje en el comercio de ultramar, ya que el movimiento del tonelaje extranjero había cesado súbita y totalmente al iniciarse la guerra, se suman las producidas por la escasez de carburantes. Y congestionados los transportes ferroviarios por baja del cabotaje y del tráfico por carretera, nuestras vías y material móvil se encuentran en un mal momento para hacer frente a la situación. El esfuerzo titánico de nuestra industria y de nuestras autoridades ha conseguido reponer, recuperando o construyendo, 18.287 vagones y furgones de los 35.471 perdidos en la guerra; 770 coches de viajeros, de los 3.418 destruidos; 481 de las 1.082 locomotoras inutilizadas. Aún cuando estas cifras son de mediados del pasado año y la acción reconstructiva alcanza hoy resultados todavía más consoladores y halagüeños, el aumento en la demanda de transportes ha ido en auge hacia proporciones no soñadas y que sobrepasan todo cálculo prudencial.

Una sola consideración estadística nos hará recapacitar y surgirá el convencimiento más pleno. El cargue semanal en nuestras cuencas carboníferas alcanza más de las cien mil toneladas. Hallando la capacidad media de nuestros vagones, resulta que necesitamos para atención de este concepto más de cuatrocientos mil vagones anuales.

Por la consideración de estos datos se puede colegir la envergadura del problema. Y si la circulación y distribución tienen la influencia indudable que apuntamos más arriba en el ciclo económico, comprenderemos la lucha he-

LA FIESTA DEL LIBRO

En el Hogar de Auxilio Social

Con motivo de la Fiesta del Libro, se celebraron en el Hogar de Nuestra Señora de África diversos actos.

A las ocho se celebró en la Capilla de aquel centro, una solemne misa de requiem por el alma de don Miguel de Cervantes. Terminada esta hubo Comunion general y el capellán del Hogar, don Filomeno García Arrazola, dirigió elocuente y sentida plática, alusiva a la fiesta del día y del autor del Quijote.

Por la tarde a las cuatro, se celebraron otros actos. En la fachada principal del edificio habían colocado un magnífico cost con la imagen de nuestra Patrona, titular de aquella casa y las fotografías del Cardillo y José Antonio y un busto de Cervantes, más banderas y gallardetes con los colores nacionales y del Movimiento.

En la parte derecha se colocaron a las ancianas y personas invitadas y dando frente a la presidencia los niños, niñas y ancianos, dejándose la parte izquierda para los que habían de tomar parte en los actos.

Primeramente fué visitada la exposición de trabajos escolares alusivos a la fiesta que se conmemoraba, presentada magníficamente en los locales —escuelas de la planta baja, exposición que mereció mu-

chos elogios y por la que fueron muy felicitados los maestros, camaradas Felisa Buscátó y Pedro del Corral.

Después pronunció una conferencia sobre el tema "La caballerosidad española personificada en Don Quijote", el Delegado de Propaganda de F. E. T. y de las JONS, que nos habló de Cervantes, de sus libros y principalmente del Quijote.

A continuación recitaron poesías e interpretaron diversos pasatiempos las niñas allí acogidas, haciendo con tal gracia y precisión que recibieron muchos y merecidos aplausos. Un coro de alumnos de ambos sexos cantó muchas y bonitas canciones regionales y de las Juventudes, admirablemente dirigidos.

Finalmente los camaradas María Luisa Calatayud y Jesús M. Alcalá Galiano, dieron un brillante concierto (piano y voz) demostrando una vez más las condiciones de consumado artistas y fueron justamente aplaudidos.

Estos actos terminaron con los himnos del Movimiento y Nacional, y fueron presididos por el ilustrísimo señor Alcalde, don José Vidal Fernández; Canónigo de esta Santa Iglesia Catedral, muy ilustre señor don Francisco García Cruzado; Jefe local acciden-

tal, don Movimiento, camarada Antonio Rallo; Inspector de Enseñanza, don José Morales; ilustrísimo señor Jefe de Primera Instancia, camaradas delegados de Auxilio Social y Sección Femenina, Rafael Orozco García y Aurora Cervera y la Directora y Capellán de aquel Hogar, camarada María José Rodríguez Bacuñano y Presbítero, don Filomeno García Arrazola.

Asistieron además del personal de establecimiento y de la Delegación de Auxilio So-

NOTICIAS VARIAS

BAUTIZO.—En la parroquia de la iglesia de los Remedios recibió en la tarde de ayer las aguas bautismales un hijo del caballero mutilado don Luis Fernández Gálvez, siendo apadrinado por don Eduardo Robles Martínez y doña Carmen Gálvez Martín, abuela paterna del recién nacido, imponiéndose al neófito el nombre de Luis Joaquín.

SEPELIO.—En las primeras horas de la tarde de ayer se verificó la conducción al cementerio de Santa Catalina del cadáver del capitán de Infantería don José Ayaso Robles, que falleció el día anterior.

Constituyó una cariñosa

cial, los Delegados de los distintos servicios de la Falange, la Presidenta de la Juventud de la Católica y muchas señoras y señoritas y otros invitados.

Más tarde y antes de abandonar el Hogar las autoridades y asistentes pasaron a los comederos donde presenciaron la comida, cuyo menú era: pescado en salsa de tomate, brechos duros en salsa amarilla, naranjas y pasteles, estos últimos obsequio del Sr. Alcalde.

Todos los que concurrieron a estos actos, salieron satisfechísimos de la fiesta, recibiendo muchas felicitaciones las Juntas de "Auxilio Social" y especialmente la Directora, maestros y personal de aquel centro, orgullo de nuestra falange.

manifestación de sentimiento, pues una compacta masa de amigos del finado acompañaron sus restos mortales durante un largo trayecto.

Enviamos a la familia doliente la más sincera expresión de nuestro sentimiento.

LOS FESTEJOS DE JADU.—Se reunió el pasado lunes, la junta de festejos de esta popular barriada, acordando en ella la celebración de los festejos, con mayor esplendor si cabe que el pasado año. Estos darán comienzo el día 27 de junio (D. m.) para terminar el cinco de julio.

El entusiasmo de la junta es muy grande y es de esperar que estos festejos tengan un éxito rotundo.

ANUNCIE UD. EN "EL FARO"

VIDA RELIGIOSA

CALENDARIO.— Sábado 25 de abril de 1942. Van 115 días y faltan 250. El sol sale a las 5'25 y pónese a las 19'2. La luna sale a las 13'11 y pónese a las 2'41. Luna llena el día 30.

SANTORAL DEL DIA.— Santos: Marcos, Evangelista, Evodio, Calixto y Agatopodo, mrs.; Ascanio y Herminio, obs.; y Francisco ob.

SAN MARCOS, EVANGELISTA.— San Marcos, discípulo de San Pedro, es uno de los cuatro Evangelistas, que, inspirados por el Espíritu Santo, escribieron un compendio de la vida de Jesús. Su relato empieza por la Misión del Bautista, cuya "voz clama en el desierto". De ahí que se le represente con un león a sus pies, porque el león, uno de los animales simbólicos de la visión de Ezequiel hace estremecer el desierto con sus rugidos.

San Marcos fué además uno de los setenta y dos discípulos y el primero que predicó a Cristo en Egipto, y especialmente en Alejandría.

Su cuerpo fué trasladado a Venecia.

Aprovechémonos de las enseñanzas de San Marcos, que escribió el Evangelio de Cristo bajo la dirección del Espíritu Santo y del Apóstol San Pedro, dejándonos un relato breve pero circunstanciado y jugoso, de lo que Jesús obró y enseñó durante su permanencia en la tierra. Acudamos a sus oraciones.

La Ciudad Universitaria de Madrid, se reconstruye con los beneficios obtenidos en el sorteo de la Lotería del 11 de Mayo. Jugar a la Lotería de la Ciudad Universitaria es contribuir a una obra nacional.

El Excelentísimo Sr. Alto Comisario don Luis Orgaz y la Orquesta Sinfónica de Ceuta

La Orquesta Sinfónica de Ceuta al reanudar sus actividades artísticas, suspendidas desde la iniciación del Glorioso Alzamiento Nacional, ofreció la Presidencia de Honor de la misma al Excmo. señor don Luis Orgaz Yoldi, Alto Comisario de España en Marruecos y Gobernador General de las Plazas de Soberanía.

Concedores de su amor a cuanto significa Cultura y Arte y muy especialmente su entusiasmo por la música, demostrado en todo momento, no dudó dicha orquesta en ponerse bajo sus auspicios, seguros de que con ello, además de ser honrados con su alta dirección, lograría que la música — a cuyo culto y difusión se debe exclusivamente — alcanzase en esta ciudad el desarrollo debido, y con ello, ese enriquecimiento espiritual que tan alto pone el nombre de los pueblos que lo logran.

No se han visto defraudadas tales esperanzas. El excelentísimo señor don Luis Orgaz ha puesto de manifiesto una vez más su entusiasmo para cuantos propósitos representan una aspiración a elevar el nivel

cultural de esta ciudad, y al honrar a la Sinfónica aceptando su Presidencia de Honor lo comunica en oficio cuyo texto damos a continuación y que constituye una magnífica expresión del sentimiento espiritual que a la vida de Marruecos imprime dicho jefe.

"He recibido su escrito fecha 6 del actual, ofreciéndome la Presidencia de Honor de esa Asociación.

Acepto complacido el ofrecimiento y expreso a la Junta mi agradecimiento, tanto o más que por el honor que para mí representa el presidir esa Asociación, por la educadora tarea que constituye su finalidad.

Vería con el mayor agrado la perseverancia en su propósito y plena confianza en el éxito a que, sin duda, les conducirá su buen deseo unido a la maestría y buen gusto musical y artístico de los que la forman.

Como aportación que resuelva alguna de sus dificultades actuales, les agradeceré acepten un donativo de 5.000 pesetas, que pongo a su disposición.

La Ciudad Universitaria de Madrid, se reconstruye con los beneficios obtenidos en el sorteo de la Lotería del 11 de Mayo. Jugar a la Lotería de la Ciudad Universitaria es contribuir a una obra nacional.

APRENDA CONTABILIDAD POR CORRESPONDENCIA

por un coste módico, utilizando sus ratos libres, se hará rápidamente tenedor de libros y conseguirá un empleo bien retribuido. Centenares de alumnos satisfechos prueban la excelencia de nuestro método único. Pida hoy mismo folleto, condiciones y detalles que se le remitirán gratis.

ACADEMIA CCC • Centenario, 6 • SAN SEBASTIAN

sición en esta Alta Comisaría".

La Orquesta Sinfónica de Ceuta, al hacer pública por nuestro conducto su gratitud al general Orgaz, renueva sus propósitos de labor sin desmayo para lograr que su crucial artística alcance el grado de perfección a que aspira, y no duda que Ceuta le prestará la ayuda indispensable para ver comados sus deseos que han de redundar en el agradecimiento moral y espiritual de ella.

Ayuntamiento de Ceuta

TARIFA POR LA QUE HABRA DE REGIRSE EL SERVICIO DE TRANSPORTES CON CARROS

Carros faeneros de carga hasta 500 kilogramos

Muelle Puntilla a población o vice-versa ... 12'00 pts.

De la población al campo exterior (Haddú, Almadraba o Benítez) ... 15'00

De la población, al campo exterior, pasando de las Bds señaladas ... Convencional

Mucanza ... id.

Equipaje: sacarlo del buque a domicilio, por bulto grande o pequeño a ... 2'00 c/u.

Por horas ... 10'00 c/u.

La anterior tarifa deberá ser colocada en los citados vehículos y en sitio visible, para conocimiento del público.

Ceuta, 23 de abril de 1942. El Alcalde. José Vidal Fernández

# Los Deportes

## EL "SEVILLA" A LA VISTA

Cuando aún se discuten los resultados y clasificaciones de la Liga y del Torneo de Clasificación, manteniendo en vivo la atención y el entusiasmo de las gentes, surge —con el estruendo de sus emocionantes y reñidísimos partidos y con las sorpresas de rigor, que tanto la caracterizan— una nueva competición, que es la encargada de cerrar una temporada activísima, en grado sumo. Nos referimos —ustedes lo habrán adivinado, sin duda— a la Copa de S. E. el Generalísimo o campeonato de España que mañana ha de comenzar a disputarse en su primera jornada de su también primera eliminatoria y en la que el Ceuta está designado para recibir al Sevilla C. F.

Pudiera ser Juego y facultades no le faltan para ello. El conjunto que vimos actuar en nuestro Estadio el pasado día 1 es rapidísimo, en posesión de una gran técnica y hábil en el desmarque de todos sus hombres. Si a esto unimos que vendrá reforzado por Mateo, el joven internacional algecireño, su guardameta titular Luis y sus geniales interiores Pepillo y Raimundo, su potencialidad se ve aumentada notablemente y... podría vencerlos. Pero también pudiera suceder lo contrario, porque al Ceuta le sobran también juego, facultades y entusiasmo para dar cima a la magna empresa de hacer peligrar la clasificación

sevillista. Es en esto en esas esperanzas depositadas en los jugadores locales, donde radica el mayor interés de la gran contienda de mañana. Aquí, en su propio terreno de juego, el equipo ceutista es difícil de batir; es más, resulta difícil para cualquier equip de la Península escapar a una derrota frente a él. Y si, como señalábamos en otra ocasión, nuestro titular opta por repetir su formidable actuación de frente al Granada y rechaza de plano toda coartación, a que pudiera darle algún derecho la inferioridad manifiesta del conjunto granadino, entonces... podría ganar y de manera rotunda. Fíjese le aseguraría la

### COLABORACIONES DE EL FARO

## "CORREO DE GUERRA"

Si verdaderamente grata es la carta de un hijo, de la esposa o del novio, en tiempos de paz, mucho más lo será en momento de guerra, cuando aquellos luchan lejos de los suyos, en cumplimiento de un sagrado deber. Nada más esperado ni más agradable que esta carta, como igualmente las que a ellos les escriben, a las que el correo militar alemán dedica su máxima atención.

Los grandes servicios de correo en general, que constituyen uno de los síntomas más destacados de los pueblos, se complementan más y más con este servicio de guerra, a través de la cual se sostienen las relaciones entre los combatientes y sus familiares, o se entre los frentes, mucho muy alejados, y a la Patria, y para el que Alemania ha creado una organización extraordinaria, concediéndola toda la gran importancia que tiene.

El correo militar que existe desde que se creó la institución de correos, funcionando en todas las guerras, —muy destacado ya en la de 1914-18— ha llegado al máximo de su perfección en la actual, mucho más complicada para este servicio por la diversidad de frentes su gran alejamiento, y hasta la diferencia de los climas, que obliga a muy diversos medios de transporte.

Diariamente son transportadas desde Alemania a los frentes, y de estos a aquella,



Una de las secciones del Correo Militar.

millones y millones de cartas, tarjetas, periódicos y paquetes, grandes y pequeños, con la mayor rapidez y seguridad en su recepción, pudiendo asegurarse que son pocas las que se pierden y esto solo por faltas del remitente.

Cada soldado tiene su número en el correo militar, a base del cual se transmiten los envíos, para lo que cuenta esta organización con buzones y despachos instalados estratégicamente, hasta los lugares más apartados, recogiendo en pequeñas camionetas o carros después en grandes camiones, y finalmente a grandes vagones del ferrocarril, utilizando otras veces barcos especiales, para lle-

difícil visita a Nervión y proclamaría a las cuatro vientos su indiscutible derecho a un puesto entre los mejores.

No obstante lo expuesto, conviene no perder de vista al Sevilla. Es, pese a todas nuestras consideraciones y al excesivo optimismo de muchos, un rival de muchísimo cuidado. Su única dificultad estriba en que no es muy profundo en el área, según pudimos verle aquí hace unos días y según atestiguan sus últimas actuaciones en la Liga. Por lo demás, un gran cuadro, de primerísima categoría, muy duche en esta clase de partidos coperos y capacitado como el que más para dar al traste con las más fundadas y justas aspiraciones. Atención, pues, a él. Y vamos a ver si algún día la suerte sabe estar con nosotros en estas eliminatorias de Copa.

### ARBITRO PARA EL SEVILLA-CEUTA

El encuentro de mañana en el Estadio, correspondiente a la Copa de S. E. el Generalísimo, será arbitrado por el colegiado madrileño, señor Alvarez Orriols. — PEGUAR.

### Conservatorio Oficial de Música y Declamación

#### EXAMENES DE JUNIO

En la Secretaría de este Centro, durante los días hábiles y horas de las 2.30 a las 3.45 de la tarde y antes de finalizar el presente mes, deberán formalizarse las matrículas para los exámenes ordinarios no oficiales.

Ceuta 15 de abril de 1942.  
El Director,  
Angel García.

Dos internacionales: Campanal y Mateo. Dos probables internacionales: Joaquín y Raimundo. Mañana en el SEVILLA - CEUTA.

**FELTEN & GUILLEAUME  
ESCHWEILER DRAHT AG  
KÖLN**

A-287



**FELTEN & GUILLEAUME  
CARLSWERK EISEN UND STAHL  
AG KÖLN-MÜLHEIM**  
Delegación para España:  
**JUAN LOHSE**  
VIA LAYETANA, 52 - BARCELONA

Domingo, 26  
A las 4,30

# FUTBOL

ESTADIO DE  
CEUTA

Primera eliminatoria del Torneo Nacional COPA DEL GENERALISIMO entre los potentes:

# Sevilla C. F. y Ceuta S. D.

Tren especial desde Tetuán. - Las localidades pueden adquirirse en la Secretaría (viernes y sábado) y en el club (sábado tarde y domingo mañana)

# Información general de España

## HOMENAJE AL CARDENAL PRIMADO

*Asistieron al acto setecientos niños*

Toledo, 24. — En la Catedral se ha celebrado un homenaje que los niños de las escuelas han dedicado al arzobispo y Primado de las Españas doctor Piá y Deniel.

Este homenaje ha consistido en una Misa de Comunión que ofició el arzobispo y a la que asistieron setecientos

escolares en representación de todos los niños de la capital.

También concurren el Gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, Alcalde y otras autoridades.

El arzobispo distribuyó la Comunión ayudado por siete sacerdotes y al final dió la bendición a todos los fieles. — EFE.

## VIOLENTISIMO INCENDIO EN UNA IGLESIA

*Numerosas obras de Arte, pasto de las llamas*

Zaragoza, 24. — Un violentísimo incendio se ha declarado en la Iglesia del pueblo de Malenda, a pocos kilómetros de Calatayud.

El fuego se propagó a todo el templo y se teme se corra a las capillas donde existen magníficos retablos, entre

ellos algunos de estilo gótico.

A las tres de la tarde se reciben noticias de que el fuego continúa, a pesar de que todo el pueblo trabaja para sofocar el incendio.

Parece ser que hasta ahora no han podido ser salvadas las obras de arte. — CIFRA.

# Más de 3.500.000 ejemplares

*publican cada día los diarios españoles*

Madrid, 24. — Con motivo del IV aniversario de la promulgación de la Ley de Prensa, que derribó todos los principios democráticos y redimió al periodismo de la servidumbre capitalista y de las clientelas marxistas, se han dado a conocer cifras y datos que expresan la vitalidad de la Prensa española, en el nuevo Estado nacionalsindicalista.

A pesar de las dificultades para la compra de papel, material y otros útiles y accesorios creadas por nuestra guerra y la actual, en España se publican actualmente más de

cientos de diarios y un millar de revistas y semanarios. Se ha conseguido una tirada global de ocho millones y medio de ejemplares, tirados por número. Se calcula que los diarios tienen en total una tirada de más de tres millones y medio de ejemplares.

Tienen las mayores tiradas los diarios y semanarios de Madrid, Barcelona y algunos

**CRUZ ROJA.**—En el sorteo de ayer resultó premiado el número 3

## Pilar Primo de Rivera

*Explicó una lección en la Escuela de Mandos de Badajoz*

Badajoz, 24. — Esta mañana a las once ha llegado a esta capital la Delegada Nacional

*La infanta Eulalia, llegó a Zaragoza*

Zaragoza, 24. — Llegó a esta capital la infanta doña Eulalia de Borbón.

El viaje lo realizó en automóvil, acompañada de su secretario.

Al llegar a esta capital se trasladó directamente al Gran Hotel en el que descansó breves momentos. La infanta y su secretario se trasladaron poco después al templo del Pilar, donde oraron con gran fervor

Una vez realizada la visita a la Virgen, la infanta y su acompañante recorrieron a pie las principales calles de la ciudad. — CIFRA.

de la Sección Femenina Pilar Primo de Rivera, que asistió a una Misa celebrada en la ermita de Nuestra Señora de la Soledad, Patrona de Badajoz, acompañada de las autoridades y jerarquías así como de numerosas camaradas de la Organización y a cuyo acto asistieron gran número de fieles.

El altar estaba cubierto de flores ofrecidas por la Delegada Nacional y que ella recibió durante su viaje a Badajoz.

Después se trasladó a la Escuela de Mandos de la Sección Femenina donde explicó una lección.

A mediodía asistió a una comida que le ofreció la Sección Femenina. — CIFRA.

**Las ropas del anciano han de ser objeto de mimo.**

**El corre más peligro que nadie.**

## Imposición de la Medalla Militar al TENIENTE ESCOBEDO

*Le ha sido regalada la insignia por el Ayuntamiento de Jaén*

Jaen, 24. — Esta mañana se ha celebrado en Porcuna la inauguración de los dos primeros pabellones de viviendas protegidas para obreros, consistentes en veinticuatro obras de doce viviendas cada una.

A la inauguración asistió el director general de regiones devastadas, señor Moreno Torres.

También en este mismo día y aprovechando dicho acto se impuso la medalla militar al heroico voluntario de la División Azul teniente don José Escobedo, que le ha sido regalada por el Ayuntamiento.

La insignia es de plata y tiene treinta y seis brillantes siendo el reverso de oro con una inscripción en la que se lee: "Rusia 20-10-41. Al mérito en campaña".

Después de la entrega de los contratos a los nuevos vecinos de las viviendas, el señor Moreno Torres pronunció algunas palabras en las que puso de relieve la labor que

realiza la Dirección General de Regiones Devastadas para así cumplir los deseos del Caudillo y los preceptos del Código del Trabajo. — CIFRA.

## AL PAGAR MULTA DE A UN CIEGO 50.000 pesetas

*Le da en vez de dinero un recorte de periódico*

Granada, 24. — Un desprecioso abusó de la desgracia del ciego José García López, que vendía sus cupones en la Plaza Nueva, tomando de los que tenía para la venta varios de ellos por valor de cinco pesetas y simulando el pago al ciego con un papel de periódico del tamaño de un billete de cinco pesetas.

Un grupo de alumnas del Instituto Gabinet presenciaron el hecho. Y de una de las jóvenes partió la iniciativa de reparar el perjuicio. En pocos segundos reunieron entre todas las cinco pesetas, entregándoselas al ciego, que agradeció la acción generosa de las estudiantes. — CIFRA.

Badajoz, 24. — Por la Jefatura Agronómica de esta provincia se ha dado publicidad a la sanción impuesta contra don Francisco Esteban Durán, por el ministro de Agricultura.

Dicha sanción es la de 50 mil pesetas de multa y debida a no efectuar las labores agronómicas ordenadas en su finca y además por darse el caso de que el sancionado es reincidente en esta clase de infracciones.

Por la referida Jefatura Agronómica se advierte que serán realizadas diversas visitas de inspección para comprobar las labores que se han efectuado en las fincas y proceder a la sanción de aquellos propietarios que no hayan cumplido con su deber. — CIFRA.

## Otras noticias de España

**UN BUQUE CON AVERIAS**

Bilbao, 24. — Remolcado por la motora de pesca "San José" ha entrado esta mañana en el puerto el vaporcito "Concepción".

Este barco fué hallado por la "San José" a quince millas de Castro Urdiales, cuando navegaba a la deriva, debido a tener averías muy importantes. — CIFRA.

**EN VIAJE DE ESTUDIOS**

Córdoba, 24. — Ha marchado a Oviedo, Gijón y Salamanca, en viaje de estudios, un grupo de estudiantes del Instituto de Enseñanza Media de esta capital.

Les acompañaban los cateferido comerciante no pudo repartir participaciones, como tenía por costumbre, por lo tarde que llegó a su poder el billete premiado. — CIFRA.

dráticos señores García Conejero, Gómez Crespo, Pérez Gacho, Muñoz del Gal e Hidalgo Barcia. — CIFRA.

**LAS JERARQUIAS DEL DOPOLAVORO IRAN A CORDOBA**

Córdoba, 24. — Han llegado el Jefe Nacional de Educación y Descanso y el de Viajes y Excursiones, al objeto de preparar la estancia en esta capital de las jerarquías de la Obra Nacional Italiana "Dopolavoro" que tienen anunciada su visita para los primeros días del entrante mes de mayo.

Visitarán los principales monumentos de la capital, acompañados por Jefes Nacionales de la C. N. S., asistiendo a diversos actos que se preparan en su honor. — CIFRA.

**LA MATARON PARA ROBARLA**

León, 24. — En el término municipal de Bembibre fué encontrado el cadáver de la vecina de San Lorenzo, Ramona Alonso Alonso, de 75 años de edad.

De las averiguaciones practicadas se desprende que cuando se dirigía al mercado de Bembibre, fué asesinada por uno de vendedores ambulantes, que en esos días fueron vistos por aquellos contornos y los que una vez cometido el asesinato, ocultaron el cadáver entre unos matorrales sin duda alguna para tener tiempo para desaparecer.

Se supone que el móvil del crimen fué el robo y se espera la rápida detención de sus autores. — CIFRA.

de San Sebastián, Valencia, Sevilla, etc.

Cerca de dos mil profesionales se encuentran inscritos en el registro oficial de periodistas. — CIFRA.

## Los elegidos por LA SUERTE

**A un comerciante de Avilés le tocaron 200.000 pesetas**

Avilés, 24. — En el sorteo de Lotería últimamente celebrado correspondieron 200.000 pesetas en el premio gordo al comerciante de esta localidad don Luis Fernández, que jugaba una serie completa del número 3.712.

Dicho comerciante estaba abonado a este número, que por cierto no retiró el día anterior al sorteo, por lo que el lotero se lo remitió a su casa.

Se sabe también que el re-

## Consejo de Guerra contra un rojo, autor de delitos incalificables

**El fiscal ha solicitado la última pena**

Barcelona, 24. — Se ha visto en el Gobierno Militar el Consejo de Guerra contra Nicolás Ruiz León, vecino de Menca, de 70 años, individuo de pésimos antecedentes y de instintos sanguinarios.

Durante la dominación roja perteneció al Comité Revolucionario de aquella localidad, en donde se encargó de

dar el tiro de gracia a las personas fusiladas en el exterior de dicho cementerio. Además se le acusa de ensañarse con las víctimas, a las que despojaba de cuantos objetos de valor les encontraba.

El fiscal, en sus conclusiones solicitó la pena de muerte. — CIFRA.

# Información general extranjera

**La noticia sobre la ruptura de la Unión Sudafricana con Francia**

**Se cree que se trata de una fantasía**

**AUN NO HAY ACUERDO**  
Ottawa, 24. — El presidente del Canadá ha hecho una declaración en la cual ha dicho que por ahora no se ha tomado ningún acuerdo en relación con la ruptura de relaciones diplomáticas con el Gobierno de Vichy.

La decisión que adopte el Canadá— terminó diciendo— será siempre de acuerdo con el Gobierno del Reino Unido. —EFE.

**EN VICHY NO HAY CONFIRMACION**

Vichy, 24. — En los centros competentes se dice hoy que todavía no se encuentran en situación de confirmar la noticia, de procedencia anglo-norteamericana en cuanto se refiere a las relaciones diplomáticas entre la Unión sudafricana y Francia.

Se cree probable que el ministro de Negocios Extranjeros no posea todavía un informe del ministro de Francia en Pretoria por lo que tal noticia puede considerarse como fantástica. — EFE.

**LAS RELACIONES ENTRE EL CANADA Y FRANCIA**

Ottawa, 24. — El gobierno canadiense hará una declaración oficial el martes próximo con referencia al estado de relaciones con la Francia de Vichy. — EFE.

## ACCIONES OFENSIVAS EN EL FRENTE DEL ESTE

### Submarinos alemanes hundieron a dos transportes y tres veleros

**Ha continuado sin interrupción el martilleo a la isla de Malta**

**PARTE ALEMANA**  
Berlín 24. — Cuartel General del Führer. — Comunicado del alto mando del Ejército alemán: En el sector meridional del frente Oriental fueron coronadas por el éxito las acciones ofensivas propias, efectuadas de choque. El enemigo fué obligado a refugiarse detrás del Donetz.

En aguas de Noworensk en el Mar Negro, fueron averiados varios barcos, por impactos de bombas, entre ellos un petrolero soviético.

En el sector septentrional del frente han sido aniquilados, después de combates que han durado varios días, frente a Wolchow, grupos aislados de tropas enemigas.

Aviones de combate atacaron las instalaciones portuarias de Murmansk y averiaron con impactos de bombas un mercante.

En el curso de acciones de limpieza, de la retaguardia, formaciones húngaras aniquilaron una banda bolchevique fuertemente armada.

En Laponia, los cazadores alpinos alemanes, en operaciones ofensivas aniquilaron a varios grupos enemigos causándoles graves pérdidas.

En el Mediterráneo submarinos alemanes hundieron dos transportes, y tres veleros del

servicio británico de aprovisionamiento.

Las instalaciones militares de la Valetta y aerodromos de la isla de Malta sufrieron nuevos y graves destrozos a causa de los ataques aéreos efectuados en oleadas sucesivas por los aparatos germanos.

Frente a la costa oriental americana y en el Mar Caribe, los submarinos alemanes han hundido seis mercantes globales, con un tonelaje global de 35.000 toneladas brutas.

Frente a un puerto norteamericano un submarino alemán atacó a un remolcador que arrastraba tres gabarras hundiendo a toda la flotilla con fuego de artillería.

En la última noche aviones de combate bombardearon con éxito instalaciones portuarias de la costa meridional inglesa.

En la noche del 23 al 24 de abril los bombarderos británicos atacaron los barrios habitados de varias poblaciones del litoral norte de Alemania. La población civil tuvo algunas pérdidas y fueron derribados cuatro aviones atacantes.

Entre el 11 y el 20 de abril la aviación británica perdió 166 aviones, de los cuales 46 fueron sobre el Mediterráneo y Norte de Africa.

El teniente primero Ostermann obtuvo su 83, 84 y 85 victorias aéreas. — EFE.

**AMPLIACION AL PARTE ALEMANA**

Berlín, 24. — Como ampliación al parte alemán de hoy se comunica que en los ataques efectuados por la aviación germana sobre las bases de Malta fueron destruidos 6 aparatos ingleses en el suelo, y otro más derribado en combate aéreo. — EFE.

**NUEVOS BOMBARDEOS SOBRE ALEMANIA**

Berlín, 24. — De fuente competente se sabe que los bombarderos británicos que atacaron durante la noche del jueves el litoral del Sur de Alemania sólo produjeron daños insignificantes. Entre la población civil hubo muy pocas víctimas.

Cuatro de los bombarderos atacantes fueron derribados por la D. C. A. Un solo avión británico pudo llegar a las cercanías de la capital y se tuvo que retirar sin haber podido arrojar ninguna bomba. — EFE.

**DESMENTIENDO UNAS NOTICIAS**

Berlín, 24. — Con referencia a las noticias soviéticas según las cuales la flota alemana ha sufrido grandes pérdidas en el mar Báltico, se ha recibido en esta capital un comunicado fechado el viernes a mediodía, con el cual se sale al paso de estas insidiosas noticias soviéticas, desmintiéndolas categóricamente.

El comunicado está expresado en los siguientes términos:

“Fuertes pérdidas han sufrido los convoyes soviéticos en el Mar Báltico, y otros destinados al puerto de Murmansk en el Océano Glacial Ártico.” — EFE.

**PARTE ITALIANO**

Roma, 24. — Comunicado oficial número 692 del Cuartel General de la fuerza armada italiana:

En el frente de Cirenaica encuentros de patrullas de exploración, con resultados favorables a nuestras armas.

Un aparato “Blenheim” se ha visto obligado a aterrizar en nuestras líneas cuando había sido incendiado por uno de nuestros cazas.

Aparatos adversarios han bombardeado Bengasi, causando dos muertos y dos heridos entre la población musulmana.

En la isla de Malta se han reanudado los intensos ataques por poderosas formaciones de Eje, causando nuevas y grandes destrucciones en la base aeronaval de la isla.

En combate con la caza germana la aviación inglesa ha perdido cinco “Spitfires” y un “Hurricane”.

El enemigo ha efectuado pitones de los buques “Victor” y “Lionel”, ambos británicos, por contrabando de armas. — EFE.

## INTERCAMBIO COMERCIAL

**Las negociaciones entre Hungría y Rumania**

Budapest, 25. — La revista denominada “Suesotekoronyes” publicó el viernes una información sobre la vital importancia de las negociaciones políticas comerciales entre Hungría y Rumania.

Los representantes rumanos que actualmente se hallan en Budapest tienen la misión de tratar con Hungría asuntos relacionados con las importantes compensaciones de mercancías con objeto de intensificar el intercambio comercial entre las dos naciones, que se hallaba paralizado desde hace año y medio.

La nación rumana procederá igualmente al cambio de forrajes y semillas, mientras que procedente de Hungría serán ladrillos, máquinas, medicamentos, accesorios de lámparas, etcétera, lo que recibirá.

Al mismo tiempo se celebrarán conversaciones sobre varias compensaciones en materia en territorios fronterizos. Se sabe que estas conversaciones han llegado ya a su fin. — EFE.

durante la noche pasada una doble incursión sobre Comiso, pero no han resultado víctimas, siendo abatidos dos aparatos de bombardeo por nuestra artillería antiaérea de Vittoria.

En este último punto resultó herida una niña y dañada una fábrica. — EFE.

**A PESAR DE LAS TEMPESTADES DE ARENA**

Berlín, 24. — A pesar de las tempestades de arena que se producen en el Africa del Norte, la aviación del Reich muestra actividad según comunica la radio alemana.

Las fuerzas del general Romel utilizan el mismo material motorizado capturado al enemigo. En el Mediterráneo actúan una serie de hidroaviones de socorro y en el desierto aviones especiales los cuales tienen por misión recoger a los tripulantes de los aparatos alemanes caídos al mar o perdidos en el desierto al tener que tomar tierra.

Muchos de estos aviadores han sido salvados y reintegrados a sus bases alemanas. — EFE.

**DETENCION DE BANDAS SOVIETICAS**

Berlín, 24. — De fuente competente se informa que las tropas húngaras han procedido a la limpieza de una zona de retaguardia donde operaban bandas soviéticas de guerrilleros que se dedicaban a robar y a asesinar a los soldados que cogían aislados.

Estas bandas habían cometido numerosos raptos y cometido a sus víctimas a crueles mutilaciones.

Los soldados húngaros, apoyados por la población han podido detener a estos grupos de salteadores. — EFE.

Las campanas

El mejor de todos. Fieste diario.

ALMACENES M. CARRION

O'Donnell, 9. Tetuán

## Un libro blanco sobre la MISION DE CRIPPS

**2.000 sacas postales se perdieron por la guerra**

**Alemania y Suecia envían una protesta a Inglaterra**

**SACAS EXTRAVIADAS**

Estocolmo, 24. — Según un comunicado recibido de la Administración de Correos canadiense se indica que durante los dos años anteriores, en el tráfico del Atlántico entre Inglaterra y el Canadá se perdieron dos mil sacas postales a consecuencia de los ataques enemigos. — EFE.

**LA CUESTION DE LAS TROPAS CANADIENSES**

Estocolmo, 24. — Se ha convocado una reunión para ventilar la cuestión de las tropas canadienses que lucharon también en los territorios de guerra.

En vista de que Inglaterra necesita numerosos voluntarios que presten su ayuda en esta guerra se ha solicitado al pueblo canadiense la incorporación urgente al voluntariado.

Hasta la fecha llegaron como voluntarios a Inglaterra una división de Infantería y otra blindada y se espera para

fecha muy próxima otra división también blindada.

Según los correspondientes de los diarios “Shensky” y “Dopladetu” se cree que en Londres se teme que las tropas canadienses no puedan ofrecer una fuerte resistencia a pesar de mostrarse muy entusiasmadas para defender el país inglés. — EFE.

**PUBLICACION DE UN LIBRO BLANCO**

Estocolmo, 24. — Según anuncia Radio-Londres en la noche del jueves se publicó en Londres un libro blanco, relativo a la misión desarrollada por sir Stafford Cripps en la India.

Este libro blanco contiene la declaración hecha por los miembros del once de marzo ante la Cámara de los Comunes.

También contiene este libro la correspondencia sostenida entre Cripps y el Congreso así como sus conversaciones.

La mayor parte de lo publicado es ya grandemente

conocido por la población londinense. — EFE.

**PROTESTA DEL GOBIERNO ALEMANO**

Estocolmo, 24. — Oficialmente se comunica que los barcos noruegos que se hallaban refugiados en puertos suecos y que habían intentado fugarse, habían sido armados por agentes británicos, con ametralladoras, las cuales eran de fabricación inglesa y de modelo anticuado, siendo introducidas en los buques en piezas sueltas colocadas entre las prendas de vestir de los citados agentes. Esto mismo ha sido confirmado por las declaraciones dadas por los tripulantes de los buques hechos prisioneros de los alemanes.

El Gobierno del Reich ha formulado una enérgica protesta ante el Gobierno sueco, el cual a su vez lo ha hecho ante el Gobierno británico.

Por otra parte el Juzgado marítimo de Gotenborg ha instaurado proceso contra los ca-

**BREVE CRONICA DE LA SITUACION MILITAR**

La batalla del Atlántico sigue su curso amenazador, y su desarrollo demuestra cada vez más la imposibilidad de reacción de la defensa yanqui, lo que da lugar a que los submarinos operen con más seguridad. El parte oficial alemán señala que uno de los sumergibles atacó con fuego de cañón en la misma boca de un puerto norteamericano, a un remolcador y tres gabarras, hecho que en sí mismo lleva el sello de la audacia germana y de la debilidad naval de los americanos, que de no reaccionar con prontitud se verá en grave peligro en sus abastecimientos.

En el Mediterráneo, los ataques de la aviación del Eje no han perdido intensidad, y el recrudecimiento de éstos, así como sus devastadores efectos sobre las instalaciones de defensa de la isla, ponen otra vez sobre el tapete, la probabilidad de que se intente su ocupación.

Esta operación, no es tan fácil como a primera vista parece, y la prueba de ello, la tenemos en el hecho de que el Eje no haya intentado hasta ahora su conquista, siéndole tan necesaria para la continuación victoriosa de la campaña del Norte de Africa, la que estaría ya prácticamente resuelta, de poseer la isla de Malta, y pese a sus dificultades y riesgos, llegará un momento en que no bastará su neutralización como hasta el momento se ha llevado a cabo, sino que será necesaria su posesión, y entonces no cabe duda que se intentará, y es probable que se logre aunque las pérdidas puedan ser cuantiosas.

En Birmania los nipones prosiguen su avance, desplazándose la presión japonesa cada vez más en su ala derecha, que apunta hacia el corte del ferrocarril Mandalay-Lashio, al mismo tiempo que las tropas que actúan en el sector del Sittang, intentan cortar la retirada a todas las fuerzas anglo-chinas que luchan entre el Sittang y el Irrady, lugar en donde ofrecen su máxima resistencia, por ser el paso obligado para llegar a la zona petrolífera birmana. La ausencia de la aviación inglesa sigue, notándose, y pese a las llamadas desesperadas de los mandos que luchan en Birmania y a las promesas de los dirigentes anglosajones los aparatos siguen en sus fábricas, cosa completamente lógica, puesto que su ruta de llegada, — el Golfo de Bengala — está cerrada a la navegación aliada, desde las últimas operaciones victoriosas de la escuadra japonesa, que sigue dueña en absoluto de dicho sector marítimo.—OBSERVATOR.

**"LOS PAPELES SUCIOS Y LOS UTILIZAMOS PARA LOS APROVECHAS, QUIZA TE ESTORBEN. NOSOTROS LO UTILIZAMOS PARA NUEVO PAPEL DEL QUE SIN DUDA PRECISARAS; APRESURATE A ENTREGARLOS, TE PAGARAN SU VALOR".**

Gomas, frente a Pepillo-Campañal-Raimundo... Luis frente a Abad, Morla, y... Mañana, en el Estadio.

Español: contribuye a una obra nacional ayudando a la reconstrucción de la Ciudad Universitaria, de Madrid. Tu aportación, jugando en el sorteo del 11 de mayo, merecerá el reconocimiento de la Patria, y puede suponer tu bienestar económico permanente.

**La recogida del papel**

Consideramos un deber recordar nuevamente la trascendencia e importancia que reviste para la economía nacional la patriótica campaña que desde el lunes 20 del actual, inició la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las JONS para la recogida de papel.

En las presentes circunstancias una contienda guerrera afecta a todas las naciones del mundo, influyendo en la escasez de materias primas, ningún objeto debe ser desaprovechado, encontrándose los papeles viejos e inservibles entre los de mayor utilidad.

A la Prensa nacional, por falta de papel, como es sabido, fué indispensable aplicarle medidas restrictivas en el

**EFEMERIDES**

25 de abril de 1707. -- **FELIPE V DERROTA A LOS AUSTRIACOS.** — Dos momentos de auge tuvo el primer Carlos II, de la dinastía Austriaca, que pretendió reinar en España. Por dos veces tomó Madrid, y esas dos mismas veces tuvo que abandonarlo por la presión de las tropas borbónicas. Las retiradas fueron catastróficas. Los austriacos unidos a los portugueses, a los holandeses y a los ingleses, no pudieron contener el empuje de las tropas españolas, unidas a las francesas, que querían asegurar la corona en el nieto de Luis XIV. Pero los dos momentos de más firme solución que tuvieron las tropas mandadas por Felipe V, y en la que intervenían mariscales, de tanta fama como fué Vandome, Bervick, Tessé y Noailles fueron los de Almansa, Villaviciosa, en donde las tropas de la Coalición fueron derrotadas ampliamente. La batalla de Almansa es una de las más gloriosas que se dieron en España en el curso del siglo XVIII. El ensorbecido ejército que mandaba el pretendiente con los generales Malborogub y Stanote fué destruido completamente, ganadas sus banderas, e inutilizado su tier de artillería, destrozadas sus armas y prisioneros sus hombres. Puede decirse que la batalla de Almansa fué el primer jalón sobre el que se apoyó, ya de manera firme la Corona de España sobre las sienes del Duque de Anjou, ya reconocido rey con el nombre de Felipe V. En el día que se dió la batalla de Almansa la dinastía se aseguró, máxime cuando esta ya tenía un heredero en la persona de Luis I, hijo de Felipe y de María Luisa Gabriela. Los Borbones de España siempre tuvieron un especial reconocimiento para este Lecho histórico que durant todo el siglo XVIII y el XIX les aseguró en el Trono. — Juan de Ega.

**ACADEMIA NAVARRO**

70 plazas de manipuladores telefonistas de la Zona. 19 a 35 años. Se admiten señoritas. Exámenes en el mes de Julio en Tetuán. Preparación el 1.º de Mayo.

consumo del mismo. Se progresa bastante para la solución de este problema mediante la repoblación forestal e implantación de cultivos que puedan proporcionar materias primas; pero si deseamos llegar a la solución de aquel y de nuestra independencia económica e industrial, será conveniente que por cuantos medios tengamos al alcance procuremos la más escrupulosa administración de los recursos existentes.

Por las razones expuestas tenemos todos los españoles la ineludible obligación de apoyar con entusiasmo la loable campaña que para la recogida de papel emprende la Sección Femenina, como un servicio más prestado a la Patria, en beneficio de la economía nacional.

**Ayuntamiento de Ceuta**

**Negociado de Abastos**

**AVISO**  
Por la Delegación de Economía Industria y Comercio de Tetuán con la aprobación de S. E. el Alto Comisario, se ha dispuesto que los precios a que se expendía la carne al público a partir del día de mañana son los que a continuación se mencionan:

**Ganado vacuno:**

de 1.ª ... Kilo ...	12.00	pts.
de 2.ª ... Kilo ...	10.00	"
de 3.ª ... Kilo ...	8.00	"
Cabras ...	8.00	"
Ovejas ...	8.00	"
Riñones ... Kilo ...	10.25	"
Higado ... Kilo ...	6.00	"
Corazón ... Kilo ...	6.00	"
Lengua ... Kilo ...	6.00	"
Sesada, Vaca, Udad.	3.75	"
Carne Cabeza ... Kilo ...	4.50	"
Callos mezclado ... Kilo ...	4.00	"
Sebo ... Kilo ...	6.50	"
Migado de Borrego ...	6.50	"
Corazón de Borrego ... Kilo ...	6.50	"
Sesada de Borrego ... Udad.	1.00	"
Sesada de Cabra ... Udad.	0.75	"

Lo que se hace público para general conocimiento.  
Ceuta 24 de Abril de 1942.  
El Alcalde,  
José Vidal Fernández.

**Un aplauso al equipo visitante, el aliento y estímulo constante a tu CEUTA.**

**ANUARIO GENERAL DE ESPAÑA**  
(Bailly-Baillière-Riera)  
Edición de 1942

MÁS DE 3.500.000 DATOS  
54 MAPAS PROVINCIALES

Relación completa por riguroso orden alfabético del Comercio, Industria, Profesiones, etc. de España y Posesiones

Precio de un ejemplar encuadernado en CUATRO TOMOS (por suscripción)

**DOSCIENTAS PTAS.**  
(Portes y embalaje: Diez pesetas)

Un anuncio en el Anuario es la inversión más productiva que puede realizar el hombre de negocios experto

Anuarios Bailly-Baillière y Riera Reunidos, S. A.  
Enrique Granados, 86 y 88—BARCELONA

**A POLO**

Continúa de 5ª a 1  
En estreno de grandioso éxito. La gran superproducción nacional distribuida por Cifesa, titulada

**UN MARIDO a precio fijo**

por la formidable pareja Lina Yegros y Rafael Durán.  
No deje usted de ver la mejor película de toda la temporada. Hoy se estrena en APOLO.

**Disposiciones Oficiales**

**BOLETIN OFICIAL DEL ESTADO.** — El "Boletín Oficial del Estado", en su número 113, publica, entre otras, las siguientes disposiciones:

Ley de 10 de abril de 1942 por la que se modifican determinados artículos del Código penal relativos a delitos y faltas contra la propiedad.

Otra de 11 de abril de 1942 por la que se restablece la preferencia de las Diputaciones Provinciales a la recaudación de la Contribución del Estado.

Decreto de 21 de abril por el que se restablecen los Tribunales de Honor en el Ministerio de Asuntos Exteriores para los funcionarios de la Carrera Diplomática.

**DIARIO OFICIAL DEL EJERCITO.** — El "Diario Oficial" del Ministerio del Ejército en su número 91 publica, entre otras, las siguientes disposiciones:

Causa baja a petición propia en la Escuela de Geodesia y Topografía del Ejército el alférez provisional de Infantería don Emilio Aros Castro, que pasa a su cuerpo de procedencia, Segundo Tercio de La Legión.

**DIARIO OFICIAL DE MARINA.** — El "Diario Oficial" del Ministerio de Marina en su número 90 publica, entre otras, las siguientes ordenes: Una del 19 de abril de 1942 por la que se concede la continuación en el servicio al personal de Infantería de Marina que se relaciona.

Orden de la misma fecha por la que se dispone pase a la situación de retirado el teniente maquinista don Vicente Arregui Fernández.

Grandes almacenes de tejidos  
**Casa Ibañez**  
La casa más surtida  
Últimas novedades

**AVISO**

LA COLONIA CATALANA de Ceuta se complace en invitarles a la Solemne Misa de Comunión General que en honor de la Santísima VIRGEN DE MONTSERRAT se celebrará D. M. el próximo Domingo día 26, a las 10,15 horas, en el Santuario de Nuestra Señora de Africa.

Predicará el Muy Ilustre señor don MATEO NEBOT ANTIG, Temente Vicario Castrense.

Terminada la Santa Misa, tendrá lugar el besamano.  
NOTA: Para mayor facilidad de los fieles el sábado día 25, de seis a ocho de la tarde, habrá confesiones.

**Clínica de Urgencia**

—Ayer fueron asistidos: Carlos Pérez Martín, de erosiones y contusiones en la cara, leve; Francisco Hidalgo Río, de herida contusa en el dedo medio con arrancamiento de la extremidad, mano derecha, de accidente de trabajo, leve; José Fernández de herida puntante en la planta del pie derecho, leve; Juan Durán Traverso, de contusión en la boca, leve; Antonio Mora Berrocal de erosión en la mano izquierda, leve; Juan Castillo, de herida contusa en el dedo medío de la mano derecha, leve.

**CERVANTES**

Continúa de 5 a 1  
Hispania Tobis presenta a **MARUCHI FRESNO** **ARMANDO CALVO** en la colosal producción nacional

**Tierra y Cielo**

Una película cuyo argumento ha sido escrito por los Hermanos Quintero  
Completa el programa un número nuevo de **NOTICARIO FOX** y **ACTUALIDADES UFA**

Próximamente **SU PRIMER BESO** por Kay Francis y George Brent.

**A MI LA LEGION**  
La verá muy pronto en este Teatro.

**JABON**

(PINOCHO)  
Para baño y Prendas finas  
"Perfumería Vicente Martínez"  
Puente Almina, 6

Momento de máximo peligro!  
Sentarse junto a un desaseado en el espectáculo o en el coche.

**ANIS LA ESPAÑOLA**  
Seco y dulce. — RUTE

**VENDO**  
COCHE AMERICANO  
Seis cubiertas nuevas Razón: Falange Española, 18. CEUTA.

**ANUNCIOS BREVES**

COMPRARIA máquina escribir portable o de oficina telefonée 242.  
DOCUMENTOS. Agencia Sava Teléfono. 85.  
CEDO piso en Ceuta, por otro en Tetuán. Razón Editorial Marruecos, Tetuán.  
PROFESORA de Corte y Confección. Antonia Lozano. Barriada España 98.  
SE ALQUILA habitación para caballero solo. Jáudenes, 27.  
PARA anunciar en esta Sección diríjanse a nuestra Administración Millán Astré 7.

# LA GUERRA en el Pacífico

(Viene de la primera) donde regresará el veintisiete de abril con dirección a Batavia.

El conde Kodema expresó su admiración por lo floreciente de la producción agrícola en Java.—EFE.

## EL APROVECHAMIENTO DE MATERIAS PRIMAS

Tokio 24.—Componentes del Gobierno japonés se han reunido en una sesión esta mañana, en la cual se aprobó un plan encaminado a aprovechar todas las materias primas de importancia bélica para el corriente año.

El plan ha sido elaborado en colaboración con la Oficina de Planificación del Gobierno, principalmente de acuerdo con los ministros de la Guerra Marina y otros departamentos.

Este plan no solo será aplicado para el territorio japonés, sino también para los países recientemente.

El presidente de la Oficina de Planificación, teniente general Suzuki expresó al Gabinete los detalles del plan subrayado, dando a conocer la importancia que tiene en los territorios del Sur el suministro de materias primas.

Agregó que no obstante este plan no afectará en nada al aumento de la producción en el Japón.—EFE.

# Otras noticias extranjeras

## LOS ALEMANES MEJORAN SUS POSICIONES

Berlín, 24.—En el curso del ataque efectuado por el arma alemana el pasado día 22 en el sector Norte del frente Oriental, donde el terreno es difícilmente practicable, las fuerzas ofensivas del Reich mejoraron sus posiciones y causaron pérdidas de gran consideración al enemigo.

Gracias a la tenacidad y el esfuerzo de las tropas alemanas fueron vencidos las dificultades del terreno y por eso los contraataques de los rusos fueron fácilmente rechazados.—EFE.

## CONSECUENCIAS DE LAS OPERACIONES EN EL PACIFICO

Ginebra, 24.—Se ha ordenado el racionamiento de todos los productos de origen norteamericano.

Los periódicos de Nueva York ponen de relieve que esta medida ha sido necesaria adoptarla, debido a las malas operaciones desarrolladas en el Pacífico.—EFE.

## EE. UU. NO PARTICIPARAN EN LOS JUEGOS OLIMPICOS

Guatemala, 24.—México ha decidido no participar en los juegos olímpicos que habrán de celebrarse en Buenos Aires.

Los Estados Unidos han manifestado asimismo que no concurrirán a dichos juegos.—EFE.

## "DESFILE DE LA NEUTRALIDAD"

Buenos Aires, 24.—Un "desfile de la neutralidad" ha sido organizado para el día primero de mayo por la Alianza de Juventudes nacionalistas que suman varios millares de afiliados, bajo las órdenes del general en situación de reserva Juan Baustita Molina.—EFE.

## UN NUEVO TIPO DE AVION ALEMAN

Berlín, 24.—Los periódicos de esta capital publican las fotografías de un nuevo tipo de avión de caza alemán, llamado "Ju núm. 10" provisto de doble motor de mucha potencia, que le convierte en el más veloz del mundo.

Su autor es el ingeniero Fock, el cual le ha provisto de armamentos eficaces, que convierten el aparato en una de las armas más temibles de la aviación del Reich.—EFE.

## UN PUERTO DEL MAR DEL NORTE, BOMBARDEADO

Berlín, 24.—Importantes formaciones de bombardeo alemanas han atacado en la última jornada un puerto de la costa del Mar del Norte.

Las bombas arrojadas por los aviones causaron daños en las instalaciones portuarias y además dos barcos que se hallaban en el puerto fueron averiados y un petrolero de cinco mil toneladas gravemente alcanzado.

Por otra parte, los aviones alemanes atacaron el pasado día 23 las instalaciones portuarias de Murmansk, averiando con sus impactos a un barco mercante.—EFE.

## LA CUESTION DE LAS TROPAS CANADIENSES

Estocolmo, 24.—Se ha convocado una reunión para ventilar la cuestión de las tropas canadienses que lucharán también en los territorios de guerra.

En vista de que Inglaterra necesita numerosos voluntarios que presten su ayuda en esta guerra se ha solicitado al pueblo canadiense la incorporación urgente al voluntariado.

Hasta la fecha llegaron como voluntarios a Inglaterra una división de Infantería y otra blindada, y se espera para fecha muy próxima otra división también blindada.

Según los corresponsales de los diarios "Shonky" y "Dobladetu" se cree que en Londres se teme que las tropas canadienses no puedan ofrecer una fuerte resistencia a pesar de mostrarse muy entusiasmadas para defender al país inglés.—EFE.

## EL PUERTO DE SINGAPUR

Shonanku, 24.—La zona portuaria de Shonanku (Singapur) que se extiende en una profundidad de 4 kilómetros...

tros, va siendo reparada por técnicos japoneses. Los principales trabajos se ejecutan en los muelles "Kings" que estaban contruidos para poder servir de amarre a buques de 50.000 toneladas.

También son reparados rápidamente los docks Victoria y Albeits.—EFE.

## ATAQUES AL TERRITORIO INGLÉS

Berlín, 24.—Considerables fuerzas de aviones de bombardeo alemanes atacaron durante la noche del jueves, con bastante eficacia y mediante bombas incendiarias y explosivas, las instalaciones portuarias y muelles de importancia militar situados en la costa meridional de Inglaterra.

Esta noticia está confirmada oficialmente en los partes oficiales alemanes.—EFE.

## EL ABASTECIMIENTO DE LA ARGENTINA

Buenos Aires, 24.—En la última sesión del Consejo, el Vicepresidente Castillo hizo observar que el abastecimiento de la Argentina en materias primas debería ser aumentado como consecuencia de la situación de las minas de carbón.

Refiriéndose a lo del barco brasileño "Victoria" el Vicepresidente puso en guardia a los asistentes contra las informaciones incompletas e inexactas.—EFE.

## CONFERENCIA DE INDUSTRIALES INDIOS

Nueva Delhi, 24.—Varias destacadas personalidades industriales indias llegaron a Nueva Delhi para celebrar una conferencia cuya primera reunión se efectuará a las seis de esta tarde.—EFE.

## AVIADOR CONDECORADO

Berlín, 24.—Con motivo de haber logrado su cien victoria aérea le ha sido concedida al capitán Lefebd, jefe de una escuadrilla de caza, las hojas de roble de la Cruz de Hierro.—EFE.

## COMUNICADO DE EL CAIRO

El Cairo, 24.—Comunicado oficial del gran cuartel general británico en el Oriente Medio.—Las tempestades de arena impidieron ayer las operaciones en el frente septentrional.

Nuestra artillería bombardeó y dispersó a las concentraciones de Infantería.—

## UNA OPERACION SE PIERDEN CUATRO APARATOS

Londres, 24.—El ministro del Aire comunica: Una gran formación de bombarderos británicos atacó anoche intensamente la región de Rostow.

Como el tiempo era favorable se causaron grandes daños en los objetivos atacados en estas operaciones.

No han regresado a sus bases cuatro aparatos.—EFE.

Desconfía del comerciante que no tiene visibles los precios de las mercancías. No entres en su tienda, porque tratará de engañarte.

## AVISO

El Circulo Recreativo Israelita saca a concurso los servicios de ambigü. Los señores que quieran tomar parte, en Conserjería les será facilitado el pliego de condiciones.

Se admiten proposiciones hasta el día 25 del corriente. El Secretario.

Tetuán.

# Junta de Servicios Municipales de Tetuán

## AVISO DE CONCURSO

Esta Junta saca a concurso 19 plazas de serenos de Comercio y Vecindario españoles, con atreque a las siguientes bases:

1.º—El 20 % de estas plazas, para Caballeros Mutilados, siempre que reúnan las aptitudes físicas necesarias para el desempeño del cargo.

El 40 % para los ex-combatientes que hayan alcanzado por lo menos la Medalla de la Campaña o reúnan las condiciones que para obtenerla es preciso.

El 10 % para los ex-cautivos que hayan luchado con las armas o sufrido prisión en los cárceles o campos de concentración durante más de tres meses, siempre que acrediten su probada adhesión al Alzamiento Nacional, desde su iniciación y su lealtad al mismo durante su cautiverio.

El 10 % para huérfanos y otras personas económicamente dependientes de las víctimas de la guerra.

El 20 % restante para la oposición libre.

2.º—Cada solicitante deberá mencionar en su instancia las circunstancias que en él concurren, si existen, en relación con los demás artículos citados.

3.º—Las instancias serán dirigidas al Ilmo. Señor Presidente de la Junta Municipal y se entregarán o se harán llegar con la documentación correspondiente a la antes mencionada Autoridad Municipal.

4.º—Para ser admitido, los españoles a examen, será necesario reunir los siguientes requisitos:

- a) —Ser español, mayor de 23 años y menor de 40. Este extremo se acreditará con el correspondiente certificado de nacimiento.
b) —No tener defecto físico que impida el ejercicio del cargo.

Para la comprobación de este extremo, se exigirá certificado médico, sobre la aptitud de cada aspirante.

c) —Carecer de antecedentes penales, acreditándose este extremo con certificación expedida por el Registro Central de Penados y Rebeldes.

d) —Tener buena conducta social y política, que se justificará mediante el certificado de la Alcaldía del pueblo de su residencia, y si este fuese en la Zona, con certificado de la Intervención Local y en ambos casos con certificado también de la Jefatura Provincial de Falange Española Tradicionalista y de las JONS.

5.º—Los solicitantes que llenen los requisitos anteriores, demostrarán ante un Tribunal, saber leer y escribir y nociones de aritmética; obligaciones del Sereno y conocimiento de la ciudad.

El plazo de admisión de instancias, expirará el día 5 de mayo.

El personal nombrado, tendrá un jornal diario de diez pesetas, y el carácter de eventual, sin otros derechos, que los que concede el Reglamento aprobado por la Superioridad al efecto.

Tetuán, Abril 1942.

El Interventor Local.

## Monumento a loscaídos

Barcelona 24.—En Areny de Mar se ha levantado un monumento en memoria de los caídos, con asistencia del gobernador civil, jefe provincia del Movimiento y otras autoridades.—CIFRA.

# Por el caso de una invasión El peligro de los submarinos en el Atlántico

Estocolmo, 24.—Según informaciones recibidas de Suecia en los círculos políticos y militares de Washington se discute la visita que Lord Mur ha hecho a Sir Dudley Pouns.

Las conferencias de Pouns, como marino norteamericano en la Gran Bretaña, en torno a la coordinación de las fuerzas navales inglesas y yanquis, han sido relacionadas para el caso de una posible invasión del continente europeo, así como para la lucha contra el creciente peligro de los submarinos en las costas norteamericanas del Atlántico.

Pouns, celebró el jueves una larga entrevista con Roosevelt, al cual visitó después de abandonar la Casa Blanca.—EFE.

# Las relaciones comerciales entre Alemania y Hungría

## Una reunión en Berlín

Berlín, 24.—Comisiones oficiales húngaras y alemanas, han celebrado una reunión, especialmente convocada para tratar de la regularización de las relaciones comerciales entre ambos países. Esta sesión celebrada en Berlín ha durado del catorce al 23 de abril.

Durante el transcurso de las negociaciones se dedicó especial atención al intercambio comercial, sobretudo en los aspectos de importancia bélica.

Han sido aprobados diferentes acuerdos sobre los intercambios de mercancías y se puntualizó con el fin de que estos se realicen sin dificultades.

Los ministros húngaros tuvieron ocasión durante su permanencia en Alemania, de visitar acompañados del ministro de su país von Niekel, que presidía la comisión, a otras destacadas personalidades, con las cuales conversaron, sobre la estructura de las relaciones económicas comerciales de las dos naciones.—EFE.

La educación nacional ocupa la vanguardia de las preocupaciones nacionales. Juega a la Lotería del 11 de mayo y ayudaréis a la reconstrucción de la Ciudad Universitaria, de Madrid.

# La potencialidad alemana Apertura de nuevos centros económicos

Berlín, 24.—El ministro de Hacienda y Presidente del Banco del Reich, Welthan, presidió el viernes en Graz la apertura de nuevas cámaras económicas del distrito exterior.

Con tal motivo, se pronunciaron discursos, en los cuales se anunció la reorganización de la economía industrial en el Reich, con la finalidad de elevar al máximo nivel su capacidad en vastas exigencias de la economía bélica.

Welthan, recaló que el enemigo no podría seguir a pesar de todos sus esfuerzos la ventaja de Alemania y sus amigos en el territorio potencial de la guerra, con respecto a las naciones adversarias.—EFE.

## MOLINA S. L.

Electricidad, juguetería, loza y cristal  
PAPELES PINTADOS

# ¿No han regresado a los EE. UU. los aparatos que bombardearon Tokio?

Se conoce el lugar donde otro de los aviones tuvo que aterrizar

## WASHINGTON SIGUE EN SILENCIO

Tokio, 24 — Hasta ahora Washington no ha publicado ningún comunicado oficial sobre los ataques aéreos efectuados por los norteamericanos sobre el territorio japonés.

El portavoz del Gobierno japonés, Hori, dijo el viernes que ello representa tal vez la causa de que ninguno de los aviones que participaron en el ataque haya podido hasta ahora regresar a su punto de partida.—EFE.

## LA PRENSA YANQUI HABLA DEL BOMBARDEO

Nueva York, 24. — Las autoridades militares competentes dan detalles sobre el último bombardeo efectuado por los aparatos yanquis sobre las ciudades japonesas. Sin embargo, la Prensa americana informa a propósito de ello, que los últimos modelos de aviones americanos son capaces para volar sobre el territorio japonés, desde las bases situadas en las islas Aleutianas, descargar sus

bombas y los depósitos suplementarios de gasolina, prosiguiendo luego su vuelo hacia China. Asimismo el viaje de vuelta puede verificarse del mismo modo.—EFE.

## OTRO APARATO QUE ATERRIZA

Kavarsok 24. — Un avión norteamericano de los que tomaron parte en la incursión contra el Japón, ha aterrizado en la zona marítima de Kavarsok. Los tripulantes del aparato han sido internados.—EFE.

Gobierno norteamericano de planchas de acero para la construcción de un oleoducto que una la región del sudeste de Estados Unidos con la región oriental, con lo cual se recibiría la gasolina suficiente para todas las necesidades.

Esta misma petición ya ha sido rechazada dos veces por el Senado.—EFE.

# Para descubrir aviones a 170 kilómetros

Llegan a Washington los supervivientes de un petrolero hundido

En Norteamérica va a empezar el racionamiento de la gasolina

**PARA DESCUBRIR AVIONES**  
Washington, 24. — El secretario de Estado norteamericano ha declarado que están siendo instalados en las costas de los Estados Unidos unos dispositivos especiales para la localización de aviones, con un radio de acción que abarca hasta 170 kilómetros.—EFE.

## LLEGADA DE SUPERVIVIENTES

Washington, 24. — Los supervivientes de un buque petrolero sueco hundido en el Atlántico, han llegado a un puerto de la costa oriental de los Estados Unidos. Han declarado que en el ataque el petrolero se incendió, comunicándose el fuego a una de las lanchas de salvamento como también a una balsa que habían construido los mari-

neros para salvarse del siniestro.

Toda la tripulación menos el capitán y cinco marineros han podido llegar a puerto después de haberse encontrado navegando a la deriva por espacio de 17 horas.—EFE.

## EL RACIONAMIENTO DE LA GASOLINA

Washington, 24. — El secretario yanqui de los suministros para la producción de guerra, ha declarado que próximamente será racionada la gasolina en los Estados de la parte oriental de los Estados Unidos, a razón de 114 litros por mes y automóvil particular. El gasto normal de carburante era de 250 litros por automóvil.

El secretario anunció además que haría un pedido al

# Las cuestiones del Perú y Ecuador van a ser solucionadas en Washington

Los presidentes de ambas Repúblicas van a reunirse con Roosevelt

Lima, 24. — Se ha publicado una nota relacionada con el aplazamiento del viaje de Prado a los Estados Unidos, nota que no explica los motivos del mismo, sino que se limita a dar las gracias al Presidente Roosevelt por la invitación hecha a Prados.

Dicho aplazamiento indica para realizar el viaje la fecha del 13 de Mayo, pues es de esperar que para entonces ya

habrá sido aprobado por el Congreso el proyectado viaje.

En los círculos políticos se estima que Roosevelt ha hecho la misma invitación al Presidente de El Ecuador, con el objeto de solucionar por medio de una entrevista el problema de fronteras aun existente entre Perú y Ecuador.—EFE.

## Dos noticias de España

Madrid, 24. — En la Escuela Italiana se ha conmemorado el "día de Roma", asistiendo las autoridades, la colonia italiana y otras personalidades. — CIFRA.

Barcelona, 24. — El general don Eugenio Espinosa de los Monteros, ha llegado a esta capital procedente de La Ceruña y de paso para Palma de Mallorca. — CIFRA.

Estocolmo, 24. — La opinión y la Prensa suecas, continuaban ocupándose de la violencia que Inglaterra efectuó contra la neutralidad de Suecia.

# Cómo fueron llevadas a los buques noruegos las ametralladoras inglesas

Dos capitanes de barcos han sido procesados

Se ha descubierto quien fué el principal autor del contrabando

Estocolmo, 24. — La opinión y la Prensa suecas, continuaban ocupándose de la violencia que Inglaterra efectuó contra la neutralidad de Suecia.

Los periódicos suecos dedican extensos editoriales al comentario de esta cuestión y dicen que la protesta debe ser muy enérgica contra aquellos ingleses, que metieron ametralladoras en los barcos noruegos, que a principios del mes intentaron salir de Goteborg, siendo casi todos ellos destruidos por las unidades alemanas.

La Prensa — dicen algunos diarios — ha tomado ya su determinación acerca de la violación de neutralidad cometida por los ingleses y sus diplomáticos acreditados en Estocolmo y Goteburg, y trabaja incansablemente en sus

campañas a fin de conseguir con sus investigaciones esclarecer los hechos.

Los periódicos siguen opinando que ante todo se ha de esclarecer cómo fueron entradas en Suecia las veinte ametralladoras inglesas que luego fueron llevadas a bordo de los barcos, abusando de la confianza puesta en los diplomáticos.

Este punto no figura en los comunicados que hasta ahora ha publicado el gobierno, pero se cree que las ametralladoras llegaron a Estocolmo en una de las valijas diplomáticas inglesas.

El periódico "Afrothlandet" dice que el caso es de graves consecuencias y que los hechos que se conocen ya por sí mismos, y los comentarios propalados a su alrededor, hacen observar que el contrabando fué introducido bajo el velo del infundio diplomático inglés, lo cual es una grave violación de la neutralidad de Suecia.

Se ha confirmado ya que las ametralladoras fueron llevadas desmontadas a los barcos, por personal excluido del registro, por su capacidad diplomática.

El principal organizador fué el segundo agregado comercial inglés Sir George Brinis, el cual ha desaparecido de Suecia.

Haciendo averiguaciones sobre la actuación del citado señor Brinis se ha podido comprobar sus repetidos viajes entre Estocolmo y Londres, de los cuales regresaba siempre con voluminosos paquetes y equipajes, los cuales introducía en su letrina de diplomático que le evitaba tener que someterse al registro.

Durante el intento de salida de Goteburg, se hallaba a bordo de uno de los barcos, el "Dicto" que fué el primero que regresó al puerto, cuando al salir de la zona de las tres millas neutrales se encontró que la vigilancia de las unidades alemanas hacia poco probable el éxito de la expedición.

Los capitanes del "Dicto" y del "Ligi el" han sido procesados por contrabando de armas.

Continúa la investigación del asunto.—EFE.

# Muñoz Grandes a la madre de un voluntarios.

Córdoba, 24. — La madre del voluntario cordobés Federico Montañés Moyano, enroldado desde los primeros momentos en la División Azul y del que hace tiempo se carecía de noticias, ha recibido una carta del general Muñoz Grandes.

En ella le notifica noticias relativas a su hijo y, entre otros párrafos, dice lo siguiente:

"El concepto que merece este soldado es excelente, habiendo demostrado un valor heroico en las operaciones llevadas a cabo por la Compañía de Esquiadores, a la cual pertenece, que ha escrito una de las más brillantes páginas de la Historia, en estas congeladas estepas." — CIFRA.



El Tio Sam presenta la cuenta.

# ULTIMA HORA

## CONFERENCIAS DE SAN VICENTE DE PAUL

Cádiz, 24. — Continúan celebrándose en esta capital los actos religiosos organizados por los componentes de las Conferencias de San Vicente de Pau'

Uno de los verificados hoy ha sido el bautizo de Rafael Gomboero natural de Sevilla y de 55 años de edad, al cual le ha sido administrada la Comunión. — CIFRA.

## EL PATRON DE LOS ZAPATEROS

Barcelona, 24. — La cofra-

día de los maestros zapateros celebrará en esta capital el domingo próximo la tradicional fiesta de su patrón, San Marcos Evangelista, con una misa en su capilla. — CIFRA.

## PEMAN, MANTENEDOR

Cádiz, 24. — El Consejero Nacional e ilustre poeta don José María Pemán ha sido designado mantenedor en las fiestas literarias organizadas por la Delegación Oficial de Propaganda que vienen celebrándose con ocasión de Corpus Christi. — CIFRA.